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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
FUTBOLISTA INTEGRAL 
16 DE DICIEMBRE DE 2005. 
 
ESTE DIA HE TENIDO LA OCASIÓN DE ESTAR EN TRES EVENTOS, UNO FUE 
TEMPRANO, ALLÍ ENCONTRE A MARIO, FUE  EN LA ESCUELA NACIONAL DE 
AGRICULTURA, ASISTIMOS A LA GRADUACION DE LOS NUEVOS AGRONOMOS 
DEL PAIS Y ME LLAMO LA ATENCION QUE ME COMENTABA EL DIRECTOR DE 
LA ESCUELA, QUE DESDE HACE 33 AÑOS NO LLEGABA UN PRESIDENTE A ESA 
INAUGURACION. 
 
PERO LO MAS IMPORTANTE ES QUE ESOS JOVENES, TAN JOVENES COMO 
LOS QUE TENEMOS AQUÍ EN FESA, EN EL PROGRAMA “FUTBOLISTA 
INTEGRA”L, HOY, ADEMAS DE GRADUARSE COMO AGRONOMOS EN LA 
ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA, LA CUAL HEMOS RELANZADO Y 
ESTAMOS TENIENDO MUCHO ÉXITO, Y HEMOS VISTO COMO EL CRECIMIENTO 
DEL AGRO REPORTA CIFRAS CERCANAS AL 7 POR CIENTO, ADEMAS LES 
ANUNCIABAMOS QUE VAN A QUEDAR CONTRATADOS EN TODAS LAS 
OFICINAS DEL CENTA A NIVEL NACIONAL, LO CUAL FUE DE UNA GRAN 
SATISFACCION PARA ELLOS  Y PARA SUS FAMILIAS. 
 
ES MOTIVO DE SATISFACCIÓN PARA ESTE SERVIDOR, SER PARTE DE ESTE 
EVENTO EN EL QUE ESTAMOS OFICIALIZANDO EL PROGRAMA PRESIDENCIAL 
“FUTBOLISTA INTEGRAL”, Y QUE LO PROVECHAMOS PARA QUE LA MINISTRA 
DE EDUCACIÓN, TAMBIEN ENTREGUE DIPLOMAS A LOS JÓVENES QUE 
ADEMÁS DE DESTACARSE EN LOS DEPORTES, EN ESTE CASO EL FÚTBOL, 
HAN SOBRESALIDO COMO ESTUDIANTES EN SUS RESPECTIVOS CENTROS 
EDUCATIVOS. 
 
COMO SABEN, SON MUCHOS LOS PROGRAMAS ORIENTADOS A LA JUVENTUD 
QUE NUESTRO GOBIERNO HA PUESTO EN MARCHA, ALGUNOS DE ELLOS A 
TRAVÉS DE LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA JUVENTUD. 
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UNO DE LOS QUE CONSIDERO EJEMPLARES ES EL DE “FUTBOLISTA 
INTEGRAL”, A TRAVÉS DEL CUAL Y LUEGO DE HACER UNA SELECCIÓN, 
ENTRE UNA ENORME CANTIDAD DE JÓVENES QUE PARTICIPARON DE LA 
CONVOCATORIA, SELECCIONAMOS A 106 A QUIENES SE LES OTORGÓ UN 
BECA QUE CUBRE MANUTENCIÓN, EQUIPO, EDUCACIÓN Y FORMACIÓN 
PROFESIONAL DEPORTIVA. 
 
A PRINCIPIOS DE NOVIEMBRE, EL DIRECTOR GENERAL DEL CLUB ATLÉTICO 
QUILMES, CÉSAR MARIO MENOTTI, OBSERVÓ UN PARTIDO DE 
DEMOSTRACIÓN REALIZADO POR LOS JÓVENES INTEGRANTES DE ESTA 
ESCUELA, NACIDOS ENTRE 1991 Y 1992. 
 
LUEGO DE OBSERVARLOS JUGAR POR ESPACIO DE UNA HORA, MENOTTI 
CONVERSÓ SOBRE LA POSIBILIDAD DE FIRMAR UN CONVENIO DE AYUDA 
CON FESA,  Y ESTE PROYECTO DEL “FUTBOLISTA INTEGRAL”, EL CUAL HIZO 
EFECTIVO APENAS UN DÍA DESPUÉS, RECLUTANDO A LOS JÓVENES 
CRISTIAN NOE ARRIAGA, VOLANTE CENTRAL Y A WHEMBER JOSÉ GIRÓN, 
MARCADOR CENTRAL, AMBOS DE 15 AÑOS DE EDAD Y QUE POR CIERTO ME 
DECIA CESAR FUNES, NACIERON EL MISMO DIA. 
 
AMBOS JÓVENES, INTEGRARÁN LA CANTERA DEL QUILMES, PARA LO CUAL 
TIENEN PREVISTO VIAJAR A LA ARGENTINA EN ENERO PRÓXIMO. ESTE ES EL 
PRIMER FRUTO DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL “FUTBOLISTA INTEGRAL”, 
FINANCIADO POR LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD Y OPERADO POR LA 
FUNDACIÓN EDUCANDO A UN SALVADOREÑO, FESA. 
 
COMO GOBIERNO NOS DA MUCHO GUSTO CONTAR CON ESTE PROGRAMA 
QUE LLENA DE ESPERANZAS AL FÚTBOL NACIONAL, PORQUE ESTAMOS 
TRABAJANDO PRECISAMENTE PARA ELEVAR EL NIVEL DE LOS JUGADORES, 
BRINDÁNDOLE A ESTOS JÓVENES, LA FORMACIÓN DEPORTIVA SIN 
ASPECTOS COMO EL ESTUDIOS, SALUD, ALIMENTACIÓN Y OTROS, QUE SON 
IGUALMENTE IMPORTANTES. 
 
PRUEBA DE ELLO ES QUE COMO DIJE AL PRINCIPIO, ESTE DÍA LA MINISTRA 
DARLYN MEZA, RECONOCE A TRAVÉS DE UN DIPLOMA EL BUEN DESEMPEÑO 
ACADÉMICO DE MUCHOS DE LOS ALUMNOS DE ESTA ESCUELA DE FÚTBOL. 
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CUANDO DECIDIMOS LANZAR LA CONVOCATORIA PARA ESTE PROGRAMA, EN 
FEBRERO DE ESTE AÑO, NUNCA IMAGINAMOS QUE HABRÍA TANTOS 
JÓVENES, MÁS DE 15 MIL PARA SER EXACTOS, QUE ASPIRARÍAN A OCUPAR 
UNO DE LOS 106 ESPACIOS DISPONIBLES. 
 
ESTO NOS DEJÓ CLARO QUE EL FÚTBOL SIGUE SIENDO, COMO YA LO 
SABEMOS, EL DEPORTE REY DE LOS SALVADOREÑOS Y QUE LOS JÓVENES 
TIENEN TODA LA DISPOSICIÓN PARA CAPACITARSE A NIVEL PROFESIONAL, 
PARA CONVERTIRSE EN VERDADERAS ESTRELLAS DEL MAÑANA. 
 
A NOSOTROS NOS LLENA DE ORGULLO CONTAR CON USTEDES PORQUE 
SABEMOS QUE ESTÁN PONIENDO TODO SU ESFUERZO PARA SALIR 
ADELANTE EN ESTA PRUEBA Y PORQUE SABEN QUE ADEMÁS DE DAR ESTA 
SATISFACCIÓN A SUS FAMILIAS, LE ESTÁN DANDO AL PAÍS LA ENORME 
ALEGRÍA DE CREER, EN QUE ESTE DEPORTE SÍ TIENE FUTURO, A PARTIR DE 
ESTA PRIMERA PROMOCIÓN DE LA QUE SON PARTE TODOS USTEDES. 
 
NUESTROS PROYECTOS RELACIONADOS AL DEPORTE SON VARIOS. HACE 
APENAS UNOS DÍAS FINALIZÓ EL EVENTO COPA PRESIDENTE, EN EL QUE 
TOMARON PARTE 14 EQUIPOS DE PRIMERA DIVISIÓN, 12 DE SEGUNDA Y 14 
DE TERCERA. LA FINAL, QUE SE LLEVÓ A CABO EL 30 DE NOVIEMBRE, DIO 
COMO GANADOR AL EQUIPO ATLÉTICO BALBOA, DE LA UNIÓN. 
 
TAMBIÉN REALIZAMOS EL TORNEO COPA INDEPENDENCIA, CON 
PARTICIPACIÓN DE EQUIPOS SUB 15 DE PACHUCA, MÉXICO, RIVER PLATE DE 
ARGENTINA, LA SELECCIÓN NACIONAL DE EL SALVADOR Y LA ESCUELA DE 
FÚTBOL DE LA CHELONA. 
 
DE ESTE ÚLTIMO EVENTO GANADO POR LA SELECCIÓN NACIONAL, RESULTÓ 
QUE DOS JÓVENES JUGADORES FUERAN INVITADOS A INGRESAR A LAS 
CANTERAS DEL RIVER PLATE. 
 
TAMBIÉN DEBO MENCIONAR OTRO PROGRAMA QUE ESTÁ DANDO MUY 
BUENOS RESULTADOS, COMO SON LAS DEPORTEVÍAS, QUE ADEMÁS DEL 
CONTENIDO DEPORTIVO, LLEVAN UN COMPONENTE SOCIAL AL BRINDAR A 
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NUESTROS JÓVENES EN BARRIOS Y COLONIAS, LA POSIBILIDAD DE 
PRACTICAR DEPORTES, ALEJÁNDOLOS ASÍ DE LOS VICIOS Y LA MALA 
INVERSIÓN DE SU TIEMPO LIBRE. 
 
HASTA LA FECHA HEMOS REALIZADO 25 TORNEOS DE FÚTBOL A NIVEL 
NACIONAL, EN LOS QUE HAN PARTICIPADO MÁS DE TRES MIL JÓVENES Y 
ENTRE LOS QUE DESTACA EL TORNEO DE FÚTBOL FEMENINO, REALIZADO 
ENTRE AGOSTO Y NOVIEMBRE Y EN EL QUE TOMARON PARTE 10 EQUIPOS 
DE SOYAPANGO Y DE SAN MARTIN. 
 
PARA NOSOTROS LA MEJOR PAGA A ESTE ESFUERZO RADICA EN LA 
OPORTUNIDAD QUE LES DAMOS PARA CAPACITARSE DE MANERA INTEGRAL, 
TANTO ACADÉMICAMENTE, COMO EN SUS VALORES MORALES, CÍVICOS Y DE 
RESPETO. 
 
FELICITO A LOS JÓVENES QUE SE HAN DESTACADO POR SUS ALTO 
RENDIMIENTO ACADÉMICO Y A TODOS LES INVITO A QUE CONTINÚEN 
LUCHANDO PARA CONSEGUIR ESTE GRAN SUEÑO. 
 
TAMBIEN QUIERO RECORDARLES Y DECIRLES QUE DESDE EL PRIMER 
INSTANTE  QUE PLATIQUE CON JORGE BAHAIA, SOBRE ESTE TEMA Y AL VER 
LA SITUACION CAOTICA DEL FUTBOL NACIONAL, QUE LAMENTABLEMENTE  
NO PARECE QUE SE VA A RESOLVER, AL VER COMO HEMOS DADO TUMBOS 
UNO TRAS OTRO EN LOS ULTIMOS 20 AÑOS. 
 
ALGUNOS FEDERATIVOS DE FUTBOL SE ENOJAN PORQUE YO HABLO, PERO 
COMO SOY UN AFICIONADO MAS, DIGO LO QUE PIENSO Y ADEMAS CONOZCO 
BASTANTE DE ESTE TEMA, NO ES POSIBLE QUE CONTINUEMOS CON EL 
FUTBOL ASI. 
 
NO ES POSIBLE QUE  ESTE QUE ES EL DEPORTE Y LA ALEGRIA POPULAR DE 
LA MAYORIA DE LOS SALVADOREÑOS, ESTE EN TAN MALAS CONDICIONES. 
NOSOTROS, NO PRETENDEMOS SUSTITUIR A LA FEDERACION  DE FUTBOL, 
ELLOS SON UN ENTE, QUE TAMBIEN ES FINANCIADO, TIENE PRESUPUESTO 
DEL ESTADO, PERO AL VER QUE NO SE HACE MAYOR COSA POR EL FUTBOL, 
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DECIDIMOS ATRAVES DE LA SECRETARIA DE LA JUVENTUD, LANZAR ESTE 
PROGRAMA PARA QUE USTEDES PUEDAN PREPARARSE INTEGRALMENTE. 
 
Y TAMBIEN A TRAVES DEL INDES, QUE TENEMOS TODA UNA INVERSION, QUE 
A RAIZ DE QUE NO PUDIMOS POR LA TORMENTA STAN QUE AFECTO AL PAIS, 
EL INDES Y LAS FEDERACIONES, HAN RECIBIDO UNA INYECION FINANCIERA 
MILLONARIA QUE LES VA A SERVIR EN ESTOS DIAS PARA PREPARARSE PARA 
LAS PROXIMAS JUSTAS DEPORTIVAS. 
 
YO ME SIENTO MUY CONTENTO DE ESTAR AQUÍ YA AL FINAL DE ESTA 
SEMANA, UNA SEMANA  DE TRABAJO MUY INTENSA COMO SUELEN SER, MIS 
SEMANAS NORMALES, CERRAR CON LA SATISFACCION DE VER LAS 
INSTALACIONES, DE VER QUE AQUÍ EN ESTE LUGAR DE LA ACADEMIA DE 
SEGURIDAD PUBLICA EN DONDE SE PREPARAN  A LOS FUTUROS POLICIAS, 
HEMOS HECHO TODA UNA LABOR, EN DONDE LOS JOVENES SE ESTAN 
PREPARANDO PARA SER LAS ESTRELLAS. 
 
Y QUIERO DECIRLE A LOS MUCHACHOS QUE VAN HACIA ARGENTINA, QUE NO 
SE OLVIDEN, CREO QUE UNO DE ELLOS ME DIJO CRISTIAN, ME  PARECE. DIJO 
YO NO ME VOY A OLVIDAR DE DONDE VENGO, JAMAS  SE OLVIDEN DE DONDE 
VIENEN, SIEMPRE LLEVEN EN EL CORAZON A SU PATRIA EL SALVADOR, QUE 
AUNQUE PEQUEÑA ES GRANDE, Y YO ESTOY SEGURO QUE CON ESTE 
RPYECTO VAMOS A GENERAR FUTBOLISTAS INTEGRALES Y DE GRAN 
CAPACIDAD. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS AL CUERPO TECNICO, MUCHISIMAS GRACIAS A LA 
DIRECTIVA DE FESA, GRACIAS A LA SECRETARIA DE LA JUVENTUD Y OJALA 
QUE LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA  LEGISALTIVA Y NUNCA ME CANSO DE 
DECIRLO, ME APRUEBEN EL PRESUPUESTO DE LA NACION EL PROXIMO AÑO, 
PORQUE AHÍ TENEMOS UNA GRAN CANTIDAD DE PROYECTOS, ENTRE ESOS 
PARA LA JUVENTUD DE EL SALVADOR, YO TENGO ESPERANZA DE QUE LA 
PROXIMA SEMANA  EL DIA 20, PODAMOS APROBAR ESE PRESUPUESTO. 
 
LES DESEO UNA FELIZ NAVIDAD, UN BUEN AÑO NUEVO 2006, QUE VA A 
TRAER SORPRESAS  Y VA A TRAER MUCHAS BENDICIONES PARA EL 
SALVADOR. 
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MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y ADELANTE 
MUCHACHOS QUE NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE USTEDES. 
     
 
 


